
GABINETE DO VEREADOR IVAN MORAES

Emenda Modificativa ao

Projeto de Lei do Executivo nº.

37/2022, Dispõe sobre a revisão

do Plano Plurianual 2022-2025

do Município do Recife para o

exercício de 2023.

Art. 1º Modifica-se a Finalidade da Ação 2.524 - APOIO ÀS ATIVIDADES DO

CONSELHO MUNICIPAL DE DIREITOS HUMANOS E SEGURANÇA CIDADÃ,

do Programa 1222 - PROMOÇÃO DOS DIREITOS HUMANOS, CIDADANIA E

IGUALDADE RACIAL, da SECRETARIA DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL,

DIREITOS HUMANOS, JUVENTUDE E POLÍTICAS SOBRE DROGAS, que passa a

ter a seguinte redação:

“FINALIDADE: Dar Suporte às Atividades do Conselho

Municipal de Direitos Humanos, Segurança Cidadã, Políticas de

Promoção da Igualdade Racial, e de Políticas Públicas para a

População de Lésbicas, Gays, Bissexuais, Travestis, Transexuais

e Intersexuais (LGBTI+). Quais Sejam: Monitorar e Fiscalizar a

Execução das Políticas Municipais de cada Conselho nas Esferas

Governamentais e Não-Governamentais, Denunciar e Investigar

Violações dos Direitos Humanos, entre outras Competências

ligadas à Área.”.

JUSTIFICATIVA
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Os Conselhos são importantes órgãos de fiscalização pública e participação

social, que enriquecem a democracia no nosso país. O controle social fortalece as ações

de transparência do que está sendo planejado pelo Estado, é lá onde vários setores da

sociedade civil podem ficar por dentro das políticas públicas elaboradas, das atividades

de gestão administrativa de importantes áreas de desenvolvimento, e etc.

A Constituição Federal de 1988 garante a participação popular através de

Conselhos Federais, mas temos no Recife a nossa Lei Orgânica, que fundamenta a

existência de vários Conselhos Municipais com a mesma finalidade dos Conselhos

Federais – e estaduais.

A criação e fortalecimento de Conselhos que discutem políticas públicas

voltadas às minorias sociais ainda é muito frágil no Brasil. O Recife, por exemplo, só

promulgou a criação do Conselho Municipal de Políticas Públicas para a População

LGBTI+ neste ano de 2022, depois de muita pressão popular para que a Prefeitura e a

Câmara Municipal aprovassem o projeto de seu nascimento. Já o Conselho Municipal

de Promoção de Políticas para a Igualdade Étnico-Racial possui muito mais anos de

existência. Criado em 2009, o CMPPIR possui um importante papel no tensionamento

de discussões acerca da falta de ações concretas das diferentes gestões na promoção de

uma agenda verdadeiramente antirracista na cidade. Porém, apesar de sua relevância, o

CMPPIR ainda não possui sede própria, e pena para conseguir se estruturar como deve

para planejar e executar suas atividades. São quase quinze anos de existência, e ainda

não se tem o básico.

É de suma necessidade que os dois Conselhos aqui citados sejam nomeados,

fortalecidos, para que o Recife possa se destacar a nível nacional na promoção de

direitos para populações tão marginalizadas na cidade. Vale ressaltar o contexto político

nacional que interfere na vida micro dos cidadãos e cidadãs, aqui na cidade, onde a

discriminação e a violência estão em constante aumento. Pernambuco registrou 11
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assassinatos de pessoas trans no ano de 2021. Nós somos o quarto estado, juntamente

com o Ceará, onde mais se matou essa população no ano passado. No Recife, também

em 2021, todas as pessoas mortas pela polícia eram negras. Também é a população

negra que mais sofreu com os efeitos desastrosos da pandemia. São as pessoas negras as

que compõe a maioria dos brasileiros e brasileiras encarceradas. Não dá para negar os

fatos científicos que comprovam a vulnerabilidade latente dessa população, que

firmemente luta por vida e direitos. Os Conselhos Municipais não vão resolver todos os

problemas dessa parte da sociedade recifense, mas, com certeza, irão contribuir para que

mazelas sociais sejam amenizadas para grande parte dela. E quem ganha com isso são

todos os moradores e moradoras do Recife, ninguém sai perdendo com a promoção de

cidadania e harmonia social.

Solicito, assim, o apoio dos meus nobres colegas desta Casa Legislativa, no

sentido de acolher e aprovar a proposição que ora submeto à Câmara Municipal do

Recife.

Sala das Sessões da Câmara Municipal do Recife, 19 de outubro de 2022.

IVAN MORAES

Vereador do Recife D
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